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Deux champions du monde briguent un nouveau titre (19/07/2003)
 
PÉTANQUE- Parfois partenaires, les Français Quintais et Loy sont rivaux à 
Genève.
 
Imprimer |  Envoyer à un ami
 
JEAN-ANTOINE CALCIO 

Photo Paolo Battiston 
Deux hommes, deux figures, deux monuments de 
la pétanque. Parfois partenaires, Philippe Quintais 
(photo) et Michel Loy se retrouvent désormais 
rivaux au sein des deux équipes de France. Sans 
cesser d'être amis et empreints de respect mutuel. 
Champions du monde, ils briguent l'un et l'autre un 
nouveau titre. Ce serait le huitième pour Quintais, 
le deuxième pour Loy. Ils se dévoilent. 

Philippe Quintais,un monument 

Philippe Quintais apparaît comme la plus grande 
figure actuelle de la pétanque mondiale. Cela ne 
perturbe en rien sa sérénité et sa modestie. Il se 
trouve à la patinoire des Vernets pour défendre les 
deux titres qui sont en jeu et qu'il a conquis l'an 
dernier. En triplette et au tir de précision. 

- Heureux de vous retrouver à Genève? 
- Oui, car j'ai beaucoup d'amis dans la métropole suisse de la pétanque. Je regrette 
juste qu'un membre du comité d'organisation m'ait boycotté sur le plan professionnel. Je 
n'ai donc pas pu présenter ma ligne de vêtement dans le cadre de cette manifestation. 
Et, dans la foulée, il m'a lancé que je ne représentais rien dans le monde de la 
pétanque..." 

La bourde est de taille. Elle frôle même l'insulte. Mais le champion du monde ne s'y 
attarde pas. Son pôle d'intérêt se trouve ailleurs... 

- Ressentez une pression particulière? 
- Oui. Il est toujours difficile de défendre un titre. J'en possède sept en triplette et j'ai 
conquis les trois premières couronnes du tir de précision. Je vais donc devoir tout 
donner avec mes coéquipiers. Je vous assure que je me sentirais mieux dans le rôle 
d'outsider. Mais il faut accepter d'assumer la rançon du succès et de la gloire. 

- A quel niveau vous situez-vous? 
- Actuellement nous n'avons pas encore atteint notre meilleur niveau. Mais notre défaite 
face à la Belgique, lors de la première partie, ne nous a absolument pas traumatisés. Ce 
genre d'aléas fait partie d'un championnat du monde. 

- Beaucoup affirment que le tir de précision use son homme. 
- C'est vrai, c'est une discipline très difficile. Elle vous vide. Mais j'ai la chance de 
posséder des ressources physique et mentales suffisantes pour pouvoir jouer sur les 
deux tableaux. 

Que pensez-vous de 
la nouvelle formule 
du championnat 
suisse de football? 

Pour lire ou r

Al Foster à l'Hôtel de 
Ville
Dans le cadre du «Jazz 
Estival», le batteur Al Foster 
se produit dans la cour de 
l'Hôtel de Ville le 21 juillet.

Voir les d

Conséquences 
d'une cession 
d'entreprise sur les 
travailleurs
Posez vos questions 
juridiques à un avocat. 
Chaque semaine, nous 
choisirons la plus 
intéressante, à laquelle 
l'avocat répondra 
gratuitement. 

Où sortez-vous les 
soirs d'été?

Je donne mon avis
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- Quel est l'emploi du temps annuel de Philippe Quintais? 
- En tout je joue plus de deux cents jours par année. L'été à plein temps. Mais la 
pétanque seule ne nourrit pas son homme. C'est pourquoi j'exerce une activité 
professionnelle annexe. 

- Un mot sur Michel Loy 
- Je suis très heureux qu'il soit revenu en équipe de France. C'est un partenaire aussi 
affable qu'un adversaire redoutable. 

Michel Loy est de retour 

Il est toujours demeuré un extraordinaire joueur. 
Même s'il a connu une éclipse dans le cadre de 
son intégration aux équipes françaises participant 
aux championnats du monde. Par bonheur, 
Michel Loy est de retour. Au sein d'une formation 
que beaucoup de spécialistes considèrent comme 
la favorite. 

"N'allez pas trop vite en besogne. Pour moi, les 
tenants du titre restent l'équipe à battre. Même si 
un couac est survenu contre la Belgique", précise 
Michel Loy. 

- Que pensez-vous de la nouvelle formule, qui 
permet des changements de joueurs en cours 
de partie? 
- Sur le papier, elle devrait favoriser une grande 
nation comme la France. Nous pouvons prétendre 
aligner quatre joueurs de haut niveau dans 
chacune de nos deux équipes. Il va cependant 
falloir gérer cette innovation. Il faudrait que le 
joueur qui ressent une baisse de forme et 
d'efficacité n'hésite pas à l'annoncer. Sans complexe ni acrimonie. Et que le remplaçant 
se sente toujours en mesure d'intervenir. Ces données novatrices sont de nature à 
transformer en profondeur les approches techniques et tactiques de la pétanque. 

- Considérez-vous la pétanque comme un sport ou un jeu d'adresse? 
- Je cerne bien la nuance. Mais, à notre niveau, je pense qu'on peut parler de sport. 
Jouer un championnat du monde, c'est éprouvant mentalement et psychiquement. 
L'idée peut paraître élitiste, mais il faut élever notre jeu vers le professionnalisme et 
l'excellence, s'il veut briguer une place aux Jeux olympiques. Il n'y dépareillerait pas. Ne 
serait-ce qu'en évoquant le cousinage avec le curling... 

- L'évolution du jeu? 
- Elle n'est pas si importante que certains le prétendent. Dans une compétition aussi 
particulière que le championnat du monde, qui génère tant d'implications, le rôle du 
pointeur me paraît toujours essentiel. Je demeure persuadé que quatre points 
surpassent deux tirs. 

- Votre meilleur souvenir 
- Incontestablement le titre mondial que j'ai remporté en 1994 devant le public français à 
Clermont-Ferrand. Je tenais une forme exceptionnelle et j'ai réussi des gestes décisifs. 
Le simple fait d'y penser me provoque des frissons. 

- Quelle vous paraît être la principale force d'une triplette? 
- Outre la valeur de ses éléments, leur entente leur homogénéité, leur complicité. Seule 
une osmose complète peut permettre de surmonter les inévitables défaillances 
individuelles... 

- Un mot sur Philippe Quintais 
- Un partenaire admirable que je surnommerai simplement Monsieur Arc-en-Ciel. 
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